

FAMILLE :



École primaire indépendante - 54 rue de verberie - Le Marais -  
60710 Chevrières - [www.ecolemereteresa.com](http://www.ecolemereteresa.com)

# CHARTRE

L'école Mère Teresa a été créée en 2009 par des parents soucieux de voir leurs enfants acquérir la maîtrise des fondamentaux : lire, écrire, compter, et se construire harmonieusement, dans l'unité de leur personne.

Elle a pour objectif l'éducation de l'enfant dans toutes ses dimensions et s'attache donc à la formation

intellectuelle  
artistique  
humaine  
et spirituelle.

Elle a fait le choix de s'implanter à la campagne et de proposer des activités artistiques et manuelles pour donner à ses élèves le sens du réel et leur offrir une éducation au Beau.

Elle œuvre en partenariat avec les parents, premiers éducateurs de leurs enfants.

L'école Mère Teresa est ouverte à tous ceux qui en acceptent les principes.

## Formation de l'intelligence

L'école Mère Teresa a fait le choix de méthodes explicites, progressives et répétitives pour permettre à chaque enfant l'acquisition de bases solides sur lesquelles pourront reposer tous ses apprentissages futurs.

Elle cherche en particulier à transmettre à ses élèves le goût de la langue et de la culture française.

Les grands principes pédagogiques sont :

- apprentissage de la lecture exclusivement alphabétique
- dictées régulières dès le CP (plusieurs fois par semaine)
- importance de l'analyse logique et grammaticale
- lecture quotidienne à voix haute
- travail de l'expression écrite (exercices d'orthographe, de vocabulaire, rédactions fréquentes) et de l'expression orale
- choix de poésies classiques
- apprentissage des mathématiques du concret vers l'abstrait
- contact avec le réel (manipulation, expériences)
- souci du raisonnement mathématique
- enseignement de l'Histoire à travers sa chronologie
- enseignement de la géographie à partir du plus proche : notre région, la France puis l'Europe
- apprentissage par cœur des leçons, des poésies, de la conjugaison, des tables, des définitions, des règles...
- entraînement au calcul mental
- attention particulière au soin de l'écriture et à la tenue des cahiers
- contrôle régulier et notation des apprentissages.

Les méthodes choisies sont explicites et structurées : elles donnent des repères clairs à l'enfant. Elles le font logiquement progresser du plus simple au plus compliqué, facilitant son travail d'analyse, de synthèse et de mémoire. Progressives et répétitives, elles permettent à l'enfant de prendre confiance en ses apprentissages et en lui-même.

A travers ces méthodes, l'école cherche également à donner aux enfants le sens du travail bien fait, le goût de l'effort et celui de la réflexion.

L'école a fait le choix de classes à petits effectifs (18 élèves maximum), pour pouvoir assurer un suivi de chaque enfant et offrir aux élèves une ambiance sereine et familiale.

## Eveil des talents artistiques et manuels

Des cours de dessin, de chant, de théâtre et d'horticulture viennent compléter l'enseignement des matières principales.

Parmi toutes ces activités, la pratique du théâtre a une place particulière : elle développe le travail de la mémoire, la précision de l'expression, permet de se confronter à un public et de faire grandir la confiance en soi. L'enfant, prenant sa place au sein d'une troupe, apprend à travailler en équipe et à valoriser non seulement sa propre personnalité, mais aussi celle des autres.

D'une façon générale, cet éveil artistique et manuel permet aux élèves de déployer largement diverses facettes de leur sensibilité, et de faire grandir en eux tous les talents qu'ils ont reçus !

## Formation humaine et spirituelle

L'école Mère Teresa s'attache à porter un regard bienveillant et positif sur l'enfant, et à le faire progresser dans la confiance.

De son côté, l'élève est encouragé à donner le meilleur de lui-même et à développer les vertus qui aideront sa personnalité à se construire, pour son propre bien et pour celui des autres : honnêteté, respect des autres et de soi-même, humilité pour demander l'aide dont on a besoin, volonté pour s'exercer à faire de son mieux...

L'école Mère Teresa est une école catholique. Dans le respect du cheminement et de la liberté de chacun, elle veut donner la possibilité de découvrir et d'approfondir la foi chrétienne, permettre à chaque enfant d'être nourri par la prière et tourné vers les autres. Elle a choisi de se placer sous la protection de Sainte Mère Teresa et compte sur son intercession pour l'aider à faire progresser ses élèves vers le Beau, le Vrai, le Bien.

Pour accompagner cette croissance humaine et chrétienne, l'école prévoit :

- un temps de prière quotidien
- un enseignement hebdomadaire du catéchisme
- plusieurs messes par an
- des temps d'adoration et de confession régulièrement
- le parrainage spirituel de prêtres et de séminaristes
- une vertu par mois pour aider chaque élève à cultiver son jardin intérieur et l'amener à vouloir le bien par une décision personnelle
- des projets d'école tournés vers le service des autres (balade de Noël, action de Carême...)

Ancrée dans la paroisse *Saint Honoré des moissons*, l'école Mère Teresa est accompagnée par les prêtres de la paroisse.

L'école Mère Teresa accueille tout enfant, baptisé ou non, dans la mesure où ses parents acceptent pleinement la dimension chrétienne de l'école et ce qui pourra être vécu sur le plan spirituel par leur enfant.

## Cadre rural

L'école a fait le choix de s'implanter à la campagne, dans un cadre apaisant et harmonieux. Elle offre ainsi à ses élèves un contact quotidien avec la nature et leur permet de garder les deux pieds bien ancrés dans le réel, loin du monde virtuel, omniprésent dans notre société aujourd'hui.

Par ce choix, elle se donne aussi la mission d'offrir une alternative éducative, trop rare, aux familles vivant en milieu rural.

## Contrat éducatif avec les parents

L'école Mère Teresa présente un projet pédagogique clair et détaillé, dont elle se porte garante auprès des familles. La directrice et les enseignantes qui mettent en œuvre ce projet adhèrent à la vision éducative portée par l'école. Elles s'engagent en outre à suivre une démarche de formation continue.

Sur la base de ce projet, un réel contrat éducatif peut se mettre en place entre l'école et les parents, leur permettant de travailler en cohérence et en étroite coopération.

La directrice et les enseignantes comptent fortement sur cette collaboration entre les parents et l'école pour mener à bien leur travail au service des élèves. Cela suppose :

- l'adhésion explicite des parents à la charte et au règlement de l'école
- le suivi du travail scolaire à la maison
- une disponibilité pour rencontrer régulièrement l'enseignante

Il est en effet essentiel que l'enfant ne sente aucun désaccord ou incompréhension entre ses parents et sa maîtresse ou son école.

L'indépendance financière d'une école hors contrat est exigeante. Les familles auront à cœur d'aider, dans toute la mesure de leurs moyens, à l'équilibre financier et participeront, entre autres, à la vie et au bon fonctionnement de l'école.

## Association gestionnaire

L'école Mère Teresa est gérée par une association loi 1901, « Les Enfants du Marais », responsable de la permanence des choix initiaux ainsi que du respect de la charte et de l'équilibre financier de l'école.

La directrice rend compte au président et au Conseil d'Administration de la bonne application de la charte et du règlement intérieur.

L'association gestionnaire a le souci de rendre l'école accessible au plus grand nombre de familles.

Pour que l'école Mère Teresa porte du fruit et rayonne, il apparaît indispensable que tous les acteurs de ce projet (équipe pédagogique, parents d'élèves, membres du Conseil d'Administration) aient à cœur de vivre concrètement entre eux les valeurs que l'école souhaite transmettre aux enfants : bienveillance, respect, honnêteté, confiance, charité.

Signatures :